
Nº 21.024Nº 21.024Nº 21.024Nº 21.024Nº 21.024 Año XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCII San Felipe,  Viernes 27 de Noviembre de 2020San Felipe,  Viernes 27 de Noviembre de 2020San Felipe,  Viernes 27 de Noviembre de 2020San Felipe,  Viernes 27 de Noviembre de 2020San Felipe,  Viernes 27 de Noviembre de 2020 $ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  8Pág.  8Pág.  8Pág.  8Pág.  8

Ya abrieron fuentes de soda:
Locatarios del Mercado
Municipal piden mayor
vigilancia policial
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LLAY LLAY
Municipio construirá
un Pueblito Artesanal
en pleno centro
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Cultura seguirá en dichas instalaciones hasta abril de 2021:
Municipio renegocia arriendo del Buen
Pastor consiguiendo una rebaja de
$700.000 mensuales por el alquiler
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EL LARGO BRAZO DE LA LEY.- Un gran despliegue policial realizó la Bicrim
de la PDI la mañana de este jueves en Villa 250 Años, deteniendo a trece
personas tras allanar igual número de casas e incautar gran cantidad de dro-
gas y armas en la denominada ‘Operación 4 Villas’. El accionar policial se
desarrolló tanto por aire como por vía terrestre, participaron cerca de 80 efec-
tivos fuertemente armados y más de 30 autos sin rotulación policial. (Fotos
Exclusivas de Roberto González para Diario El Trabajo)
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Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Como nadie es eterno
Maradona se murió
muchos lo creían Dios
la droga lo tuvo enfermo.
Italia, el gran Palermo
donde se llenó de gloria
va a quedar en la memoria
por su forma de jugar
y nadie podrá olvidar
el gol que fue una historia.

Era el pibe de oro
desde niño habiloso
y para jugar mañoso

Ídolo, pero no Dios
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

en su barrio un tesoro.
Entre cristianos y moros
Maradona siempre fue
en mi verso les diré
que va a ser una leyenda
para que alguien aprenda
igualado con Pelé.

Mi verso será cortito
porque estoy emocionado
el diez ya se ha marchado
con goles al infinito.
En este mundo bendito
todos somos de pasada

la plata no vale nada
y la fama es maleza
que se convierte en tristeza
llegando la retirada.

Las Bodas de Canaán.
Juan Cap. 2. 1-12.  Había
una  boda y estaban invita-
dos María, Jesús y los após-
toles. De pronto se dan
cuenta que el vino se acaba
y María se lo dice a Jesús, el
cual no le responde en for-
ma muy amable: algo así
como, no es problema nues-
tro, somos invitados. El
evangelista Juan la arregla
un poco y le hace decir «que
aún no ha llegado la hora
de darse a conocer».

Rogaría leer el texto de
Juan para sacar enseñan-
zas.

Llama la atención la ha-
bitualidad en la vida de Je-
sús como una persona más,
siendo el Mesías. Es uno
más de su pueblo, solo se
destacará por su misión. Y
María, como buena mujer y
mamá, preocupada de algo

que podría llamarse trivia-
lidad, el vino se está acaban-
do… Para algunos no im-
porta, para ella sí, pues los
novios pueden pasar una
vergüenza frente a sus invi-
tados. Ella da ese toque fe-
menino, de la preocupación
por lo cotidiano. Respecto a
la respuesta de Jesús, ella
no le da mucha importan-
cia, pues llama a los garzo-
nes y les dice: «Hagan lo
que él les diga»,  muy
mamá, al margen de la res-
puesta del hijo, ella manda:
«Hagan lo que él les diga»,
y luego viene el milagro de
la transformación del agua
en vino. Pero lo importante
aquí es lo que le dice a los
garzones y nos repetirá
siempre a nosotros: «Ha-
gan lo que él les diga», y
como buena mamá, catete
la Señora, nos repetirá por

siglos: «Hagan lo que él les
diga». ¿Y qué nos dice Je-
sús?, lo que está plasmado
en los evangelios de Mateo,
Marcos, Lucas y Juan, y si
no extraemos de ahí sus en-
señanzas, nos vamos por el
lado de los accesorios  pseu-
do-cristianos y terminamos
creyendo más en el Padre
Pío y San Expedito, que na-
die niega su valor, pero no
se comparan con Jesús y
María. Es allí y solo allí don-
de podremos conocer a Ma-
ría, lo demás, sin dejar de
tener una importancia se-
cundaria, serán manifesta-
ciones de ese amor por la
Madre. Y no me vengan con
esas ignorancias de que «La
virgen de Andacollo es más
milagrosa que la Virgen de
la Merced»… sin comenta-
rios, pues este es un Diario
serio.
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Según estadísticas da-
das a conocer por diver-
sos medios de comunica-
ción, entre el 1 de enero y
el 18 de noviembre del
presente año, el Ministe-
rio de la Mujer y la Equi-
dad de Género dio cuenta
de un total de 35 femi-
cidios en Chile. A su
vez, la Red Chilena contra
la violencia hacia las Mu-
jeres sumó 9 casos más.

Esta lamentable reali-
dad es sólo un síntoma del
descontrol que existe en
la sociedad en materia de
protección hacia la mujer,
hecho que resulta alta-
mente preocupante al
conmemorarse este miér-
coles 25 de noviembre el
Día Internacional de
la Eliminación de la
Violencia contra la
Mujer.

Y en este marco, las
cifras en Chile sólo evi-
dencian la cruda realidad
de un problema que ya se
ha vuelto estructural: los
128 femicidios frustrados
contabilizados por el Mi-
nisterio de la Mujer hasta
el 18 de noviembre, de-
muestran que las campa-
ñas que se han realizado
a la fecha, no han tenido
el impacto requerido.

Toda esta información
se convierte en argumen-
tos suficientes para que
diversos municipios estén

No + violencia
contra la mujer

Arnaldo Canales, Director ejecutivo,
Fundación Liderazgo Chile

implementandoplanes pilo-
tos de protección y auxilio
para potenciales mujeres
víctimas de algún tipo de
violencia, ya sea física,
sexual, económicao psicoló-
gica.

Sin embargo, no cabe
dudas que urge la entrega
de herramientas socioe-
mocionales desde la pri-
mera infancia. Es decir, tra-
bajar las emociones mora-
les que nos permitan mane-
jar mejor la impulsividad, la
ira, la deshonra, la vergüen-
za y la frustración.De este
modo, se podrá establecer
en el núcleo familiar que
ciertas conductas sociales
son inaceptables, como la
violencia a la mujer o el bu-
llying (en el caso de los ni-
ños).

Asimismo, se debe pro-
mover que los testigos de
este tipo de actos sean los
principales gestores de este
cambio conductual, así
como las familias deben
propiciar espacios de reen-
cuentro, minimizando así
los actos de violencia.

¿Por qué insistir en
que la promoción de la
educación emocional
en todas las etapas de
vida del ser humano se-
ría una solución a este
problema y a otros vin-
culados con la violen-
cia? Pues porque este con-
junto de herramientas se

enmarca en el respeto y va-
loración de los derechos
humanos, en la diversidad
multicultural y en la paz,
capacitando a las personas
para conducir su vida en
forma plena, para convivir
y participar en forma res-
ponsable, tolerante, solida-
ria, democrática y activa en
la comunidad.

Un experto en esta ma-
teria, como lo es el español
Rafael Bisquerra, actual
presidente de la RIEEB
(Red Internacional de Edu-
cación Emocional y Bienes-
tar), señala que el desarro-
llo emocional es indisocia-
ble con el desarrollo global
de la persona: Es un ser in-
tegral que abarca el cuerpo,
las emociones, el intelecto y
el espíritu y, bajo esta pre-
misa, la educación debe
atender a la educación de
los afectos, favoreciendo la
capacidad de identificar y
expresar los propios senti-
mientos en forma auténtica
y adecuada.

Por ello, por el respeto
y mayor valoración de
la mujer, démonos un es-
pacio para reflexionar en
torno a nuestras emociones,
procurando atender las ca-
rencias que sobrellevamos,
y así buscar esos espacios de
paz y fraternidad tan nece-
sarios estos días para las
mujeres y para la sociedad
en general.
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Locatarios del Mercado Municipal piden mayor vigilancia policial
• Ya comenzaron a funcionar las fuentes
de soda atendiendo público en el local.

Desde inicio de esta se-
mana comenzaron a funcio-
nar las fuentes de soda en
el Mercado Municipal de
San Felipe en forma presen-
cial, manteniendo todas las
medidas de protocolo con-
tra el coronavirus. Específi-
camente dos fueron las que
pudimos ver, junto con
otros locales que ofrecen
distintos productos.

El presidente de los loca-
tarios, Ricardo Caro, dijo
a nuestro medio que están
tratando de hacer algo por la
vida debido a lo complejo
que ha sido la situación eco-
nómica durante todo este
periodo de pandemia.

- ¿Se sobrevivió a la
pandemia?

- Sí, gracias a Dios em-
pezaron trabajando cuatro
locales. Se había cortado

cierta parte del mercado que
no podía pasar gente, pero
después cuando se pudo
abrir ya retomamos los
otros locales, a excepción de
las fuentes de soda que no
podían atender gente. Aho-
ra gracias a Dios tenemos
dos fuentes de soda abier-
tas, eso nos lleva a nosotros
a tener más recursos por
gastos comunes para ir
arreglando este mercado,
porque nosotros no recibi-
mos ayuda ni de la munici-
palidad ni de nadie, los mis-
mos locatarios vamos arre-
glando con lo poco y nada
que nos va quedando nues-
tro ícono… el orgullo de San
Felipe, porque cuando uno
va a una ciudad lo primero

que pregunta es ¿dónde está
el mercado? Nosotros,
como sabe la gente, este
mercado nosotros lo com-
pramos a la municipalidad,
pero le dejamos el nombre
como Mercado Municipal
de San Felipe, porque fue un
bonito gesto que le hicimos
a don Jaime Amar porque
él fue el gestor de todo esto.

Reconoce que está con-
tento por la vuelta al funcio-
namiento de las Fuentes de
Soda, porque «trae gente, se
ve más lleno el mercado,
antes andaba gente, uno
conversaba y retumbaba
aquí, al haber más gente ya
no pasa eso», señaló Caro.

Sobre los horarios de
atención al público, indicó

que es continuado y termi-
na a las 7 de la tarde; «des-
pués se cierra porque en la
relojería ‘Alex’, un joven es-
tando ahí el caballero, con
una piedra le pegó y sacó
unos relojes, entonces noso-
tros estamos requiriendo
solamente ayuda de Carabi-
neros, que se vengan a dar
unas vueltas de vez en cuan-
do, no solamente cuando tie-
nen que arreglar los cintu-
rones que vienen aquí al lo-
cal, sino que de vez en cuan-
do se peguen sus dos rondas
diarias», señaló Ricardo
Caro.

Comentó que van a armar
el arbolito de Pascua para que
haya ambiente, «porque ya
la gente no va a comprar
como antiguamente, que se
veía lleno este mercado, a las

10 de la mañana en diciem-
bre no se podía caminar,
pero nunca vamos a conocer
el mercado como lo conoci-
mos, no creo que en el resto
de mi vida lo vaya a ver
como antes. Pero sí puedo in-
vitar a toda nuestra cliente-
la que vengan, aquí es tran-
quilo, tenemos nuestros ven-
tiladores, ya los vamos a
echar a andar, es fresquito y
se ven cosas que afuera no se
ven. Gracias a Dios que no
hay tanto comerciante (am-
bulante), porque cuando se
arrancaban de Carabineros
se venían a fondear acá. En-
tonces esto a nosotros nos ha
ayudado mucho, con esto de
la apertura de las fuentes de
soda puede llegar gente sin
mascarilla, claro se puede
tomar y después colocarse su

mascarilla porque a la hora
que tenemos un contagiado
vamos a tener que devolver-
nos todos, entonces ahí las
fuentes de soda no serían un
aporte. Pero sí lo pueden ha-
cer mientras la gente man-
tenga la distancia, cierto ho-
rario, porque no puede estar
ya más de cierta cerveza, hay
gente que se instalaba toda
la tarde con una cerveza,
ahora no creo que puedan
estar más de una hora… dos
horas, no estoy seguro. No-
sotros tratamos que aquí en
el mercado esté todo tranqui-
lo», manifestó el presidente
Ricardo Caro.

Pronto van a tener otro
horario que comenzará a
regir desde el 1 de diciem-
bre y se va a extender hasta
las 20:00 horas.

Ricardo
Caro en
su lugar
de
trabajo, la
zapatería.
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EXTRACTO

POR SENTENCIA DE FECHA 15 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTE, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN, ROL V-115-2020 DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "ROJAS" SE HA
DECLARADO LA INTERDICCIÓN DE DOÑA DOÑA ELENA
GRISELDA ESPINOSA CARRIZO, O TAMBIÉN LLAMADA
ELENA GRICELDA ESPINOSA CARRIZO, DOMICILIADA EN
CALLE LAS HIEDRAS Nº 1108, SANFELIPE QUEDANDO
PRIVADA DE LA ADMINISTRACIÓN DE SUS BIENES. SE
NOMBRA CURADORA DEFINITIVA A DOÑA CELINA ROJAS
ESPINOSA, MISMO DOMICILIO.

CAROLINA ANDREA MELLA TOLEDO SECRETARIA TITULAR
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 17 DE NOVIEMBRE DE
2020, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN, ROL V-98-2020, CARATULADA “MACAYA”
DEL 1° JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, SE CITA  A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA 9 DE DICIEMBRE
DE 2020 A LAS 11:30 HORAS PARA EFECTO DE DECLARAR
INTERDICTA A DOÑA HORTENCIA DEL CARMEN GALVEZ
VALDES, CÉDULA DE IDENTIDAD Nº3.095.405-K, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADORA A DOÑA KARINA ALICIA
MACAYA GALVEZ.                                                               27/3

Inauguradas obras de mejoramiento en estadio El Escorial de Panquehue

Autoridades y miembros del club deportivo en el tradicional corte de cinta que dio por inaugurados los trabajos.

Los trabajos consistieron en construcción de baños, camari-
nes, salón de reuniones y cierre perimetral de la cancha.

• Se trata de un proyecto financiado tras
una alianza público-privada, que permitió
la construcción de camarines, baños y sa-
lón de reuniones.

PANQUEHUE.- Feli-
ces se mostraron los diri-
gentes y jugadores del Club
Deportivo El Escorial de
Panquehue, tras la inaugu-
ración de las obras de cons-
trucción de baños, camari-
nes, salón de reuniones y
cierre perimetral de la can-
cha.

Lo anterior, tras la eje-
cución de un proyecto fi-
nanciado por medio de una
alianza público-privada,
que demandó una inversión
de 48 millones 83 mil 283
pesos.

De acuerdo a lo manifes-
tado por el alcalde Luis
Pradenas, dentro de las
políticas de ir mejorando los

recintos deportivos de la
comuna, en Escorial esta-
ban impedidos de ejecutar
obras de mejoramiento en
las mencionadas instalacio-
nes, puesto que éstas no
eran municipales, sin em-
bargo se logró sellar una
alianza con el empresario
Jorge Schmidt, quien se
mostró dispuesto a hacer
entrega de los recursos para
llevar a cabo dichas obras.

Es así que se encomen-
dó a la empresa constructo-
ra Forestal Reinoso, quien
contratando solo a personas
de Panquehue llevó a cabo
la ejecución de las obras,
consistentes en camarines,
baños para hombres y mu-

jeres, un salón de reuniones
y el cierre perimetral de la
cancha.

«Creo que empresarios
como don Jorge deben ha-
ber muchos y donde se vea
beneficiada la comunidad,
en este caso los beneficiados
son un club deportivo, pues
cuando yo llegué de alcal-
de tenían una cancha y
unos camarines en preca-
rias condiciones, poco dig-
nos para el deporte. Para
mejorar este recinto tenía-
mos un problema, la can-
cha de futbol era de bienes
comunes, el recinto donde
se construyeron los nuevos
camarines era del club de-
portivo, por lo tanto, está-
bamos impedidos de finan-
ciar con recursos fiscales,
pero se nos dio la oportuni-
dad de hacer una expropia-
ción a la cancha, donde los
recursos fueron pagados
por este municipio, y para
hacer la mejora de los ca-
marines logramos una
alianza público-privada
con las empresas de Jorge

Schmidt que aportaron cer-
ca de 50 millones de pesos
y desde ahora se tiene este
resultado, donde se logra
mejorar este recinto depor-
tivo».

Para el empresario Jor-
ge Schmidt siempre estará
la voluntad de apoyar a las
distintas comunidades de
Panquehue, con el objetivo
de poder ir desarrollando
sus proyectos.

«Para nosotros es una
cosa que no lo vamos a du-
dar nunca, muchas veces
uno no sabe las necesidades
de la comuna, nosotros
cumplimos con pagarle
bien a nuestros trabajado-
res, ellos ganan buenas pla-
tas, donde la semana del 18
de noviembre teníamos
3.200 personas trabajando
y por lo tanto como no va-
mos a ayudar en estas co-
sas, que son de los mismos
trabajadores nuestros, por
lo tanto encantado de hacer
estas cosas».

Para el presidente del
Club Deportivo El Esco-
rial, Cristian Silva, lo
que se ha logrado concre-

tar es una aspiración que
se esperada por muchos
años. Agregó que las me-
joras en el estadio son vi-
tales para el desarrollo de
sus actividades.

«Estamos muy conten-
tos con todo lo que se ha lo-
grado para nuestro recinto
deportivo, nos sentimos sa-
tisfechos y nos vemos moti-
vados en un 100 por ciento
en seguir trabajando para
nuestro club».

Tras el corte de cinta que
dio por inaugurada las

obras, el alcalde junto al
empresario Jorge Schmidt
realizaron un recorrido por
las nuevas instalaciones y
en ese mismo momento
aprovechó la instancia de
anunciar que financiará
desde ahora la compra de
muebles para la sala de re-
uniones y costeará la ilumi-
nación para la cancha del
estadio.

En la ceremonia se con-
tó además con la presencia
de concejales y vecinos del
sector.
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Municipio construirá un Pueblito Artesanal en pleno centro de Llay Llay este 2021

Así lucirá el pueblito artesanal una vez que esté terminado el próximo año.

• Iniciativa estará lista el próximo año y
busca dar un espacio digno y cómodo a
los emprendedores de la comuna.

LLAY LLAY.- Por años
los emprendedores y artesa-
nos de Llay Llay soñaban
con contar con un espacio
para poder realizar sus fe-
rias y actividades. Sin em-
bargo, la comuna no conta-
ba con un lugar especial-
mente acondicionado para
realizar este tipo de eventos,
utilizando tradicionalmente
el estacionamiento del mu-
nicipio o la vía pública para
instalar sus puestos y co-
mercializar sus productos.

Con la pandemia, el nú-

mero de organizaciones de
emprendedores creció de
manera importante, por lo
que era muy difícil para el
gobierno local poder conju-
gar las solicitudes de la co-
munidad organizada para
realizar ferias y eventos. Fue
por ello que el municipio
comenzó a trabajar en una
iniciativa inédita en la co-
muna, consistente en el de-
nominado ‘Pueblito Artesa-
no y Emprendedores de
Llay-Llay’, el que ya se en-
cuentra listo técnicamente y
además ya cuenta con el fi-
nanciamiento necesario
para su construcción.

Con recursos propios del
municipio, cercanos a los 14
millones de pesos, se reali-
zará el asfaltado del terreno,
para posteriormente, a tra-
vés de una inversión de más
de 30 millones de pesos del
Fondo Regional de Inver-

sión Local (FRIL) del Go-
bierno Regional, se finan-
ciará la obra gruesa de esta
iniciativa.

«Estamos muy orgu-
llosos de esta iniciativa,
que vamos a llevar ade-
lante el año 2021 y que ya
cuenta con financiamien-
to para su ejecución, que
es la instalación a un cos-
tado del municipio y lo que
fue nuestro corral munici-
pal, lo transformaremos
en un pueblito de artesa-
nos y emprendedores, lo
que les va a generar un
espacio de comercio para
las personas que lo han
pasado mal durante la
pandemia. Además, va a
ser un punto de encuentro
y del fomento del turismo
para la comuna de Llay
Llay y de paso, le cambia-
rá la cara al centro de la
comuna. Pese a no ser una

gran inversión en compa-
ración a otras obras que se
han ejecutado en la comu-
na, sí tiene un gran impac-
to social, cultural y en la
economía local», expresó
el alcalde Edgardo Gon-
zález Arancibia.

Finalmente, la máxima
autoridad llayllaína expresó
que «este espacio estaba

siendo ocupado para estos
fines, pero queríamos en-
tregarles un nuevo lugar,
con mayor dignidad y co-
modidad, tanto a los expo-
sitores como a los clientes.
Por eso primero vamos a
asfaltar el terreno, para
posteriormente levantar
estructuras de madera, que
los proteja del calor, el frío,

la lluvia y el viento, con un
toque rústico relacionado
con la identidad de Llay
Llay, transformando lo que
actualmente es el centro de
la comuna».

Se espera que las prime-
ras obras comiencen en ene-
ro próximo, para estar con-
cluidos el segundo semestre
del año 2021.
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Ministro de Educación y diputado Luis Pardo visitan la Escuela Industrial

CÁLIDA BIENVENIDA.- Con mucho entusiasmo recibieron alumnos y profesores de la Industrial al ministro de Educación
Raúl Figueroa en su casa de estudios.

MINISTRO CERCANO.- Aquí tenemos al propio ministro de
Educación compartiendo amenamente con los alumnos de
Robótica Manuel Figueroa López y Bastián Olavarría Millón.

CARGANDO LAS PILAS.- El profesorado industrialino también se sintió animado con la
importante visita a su plantel estudiantil.

EN LOS TALLERES.- El ministro junto al parlamentario observan con atención a una de las
alumnas trabajando en uno de los tornos de la escuela.

Una estimulante visita
oficial es la que recibieron
docentes y estudiantes de la
Escuela Industrial de San
Felipe este día miércoles,
cuando el ministro de Edu-
cación Raúl Figueroa,
junto al diputado Luis Par-
do de la Comisión de Edu-
cación; la Seremi de Educa-
ción Patricia Colarte y el
director provincial también
de Educación Ricardo
Castro, quienes pudieron
apreciar el trabajo de retor-
no a las actividades prácti-
cas que ha realizado el esta-
blecimiento, entrando a los
talleres y conversando con
alumnos, apoderados y pro-
fesores.

CON GRAN ÁNIMO
En su paso por la Escue-

la, que se extendió entre las
9:20 hasta casi las 11:00
horas, el Ministro Figueroa
agradeció mucho la instan-
cia que calificó como ejem-
plar. Recibió con mucha
atención el parecer de todos
los estamentos, y a su vez
nos dejó la tarea de irradiar
a otros este entusiasmo por
atender a los estudiantes y
formar una verdadera co-
munidad que aprende a sa-

Director de la Escuela Indus-
trial, Andrés Vargas Munita.

lir adelante en la adversi-
dad.

«Les quiero pedir un es-
fuerzo adicional a todo lo
que han realizado, que ya es
mucho. Que motiven a otros
a sumarse a esta vuelta a
clases, con los cuidados y
protocolos que correspon-
den, el Ministerio está des-
tinando recursos para se-
guir apoyando la labor de
sus establecimientos e ir
dotándolos de la infraes-
tructura tecnológica que
requieren, como por ejem-
plo, el proyecto Aulas Co-
nectadas, que dotará de In-
ternet al establecimiento»,
dijo el ministro a nuestro
medio.

Por su parte los apode-
rados y estudiantes enfati-
zaron la motivación y ale-
gría que les devuelve el
reencontrarse con sus pro-
fesores y poder entrenar sus
habilidades en talleres, ma-
nifestando al mismo tiem-
po la confianza que les da la
Escuela en cuanto a los pro-
tocolos de salud, reafirman-
do ante la Autoridad su
compromiso en acatarlos
responsablemente.

Por su parte, el diputa-
do Luis Pardo resaltó las
medidas de seguridad que
fueron adoptadas por el es-
tablecimiento educacional,
precisando que «ha sido
muy enriquecedor consta-
tar cómo la comunidad
educativa de la Escuela In-
dustrial Guillermo Ri-
chards Cuevas de San Feli-
pe se ha comprometido con
un proceso gradual y res-
ponsable para asegurar
turnos presenciales que
permitan que los alumnos
realicen sus actividades

prácticas propias de su for-
mación técnico profesional,
resguardando todos los
protocolos sanitarios. Se-
gún el testimonio de los
alumnos, profesores y apo-
derados, ha sido además
una experiencia humana
muy valiosa porque impli-
ca compartir propósitos y
responsabilidades».

MUCHO
ENTUSIASMO

En palabras de los repre-
sentantes de los estudiantes,
el estar nuevamente en la
Escuela significa mucho. En
su concepción, parecía in-
creíble que el año se cerrara
sin poder estar donde más
les acomoda: Los talleres de
su especialidad. En este es-
pacio han logrado volver a
poner en marcha tornos, pa-
neles eléctricos, motores, de-
sarrollando las habilidades
más específicas de su plan de

estudio. A su juicio, la Escue-
la ha logrado, no sin esfuer-
zo, intentar que todos apren-
dan a pesar del contexto atí-
pico que se ha vivido.

UN SUEÑO POSIBLE
Los directivos aprove-

charon la ocasión para plan-
tear los inconvenientes que
están teniendo con el pago
de subvenciones en aquellos
niveles que están con acti-
vidades presenciales y tam-
bién las expectativas de esta
emblemática Escuela res-
pecto de ser ‘Liceo Bicente-
nario’.

«Para esta comunidad
escolar resultó motivador el
reconocimiento que nos
hizo el Secretario de Esta-
do al esfuerzo puesto para
que los alumnos no pasen
su año sin volver a los ta-
lleres. Ojala muchos otros
colegios alcancen a hacer-
lo, aunque sea con una ac-
tividad puntual que restau-
re la alicaída motivación de
los estudiantes y su adhe-
sión por la formación que

están cursando», indicó a
Diario El Trabajo el di-
rector de la Escuela Indus-
trial, Andrés Vargas Mu-

nita.
Roberto González Short
Colaboración de Diego
Nazar Vera
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Cobertura Exclusiva de Diario El Trabajo en Villa 250 Años:

En ‘Operación 4 Villas’ PDI detiene a 13 personas, incauta drogas y armas
Mediante un espectacu-

lar despliegue policial por
aire y tierra dirigido a des-
mantelar varios puntos ac-
tivos del Microtráfico en Vi-
lla 250 Años, y con la parti-
cipación de al menos unos
80 agentes de la PDI fuer-
temente armados, la maña-
na de este jueves con gran
Fuerza y Vigor fue ejecuta-
da la ‘Operación 4 Vi-
llas’, donde fueron tumba-
das las puertas de trece ca-
sas de habitación ligadas a
la venta de drogas y otras
actividades ilícitas.

Como resultado de lo
anterior trece personas re-
sultaron detenidas, más la
incautación de droga y ar-
mamento de fuego en este
procedimiento policial.

FUEGO CRUZADO
De manera Exclusiva las

cámaras de Diario El Tra-

VIOLENTA SALIDA.- En un momento determinado los efectivos de la PDI debieron retirarse
del lugar, pues su labor de captura estaba realizada y algunos vecinos lanzaban piedras a
los agentes.

FUEGO CRUZADO.- Aquí los agentes de la Bicrim están respondiendo a escopetazos los
ataques en su contra.

EL LARGO BRAZO DE LA LEY.- Fue un trabajo planeado desde hace meses, al final del día
trece personas resultaron detenidas y mucha droga y armas fueron sacadas de las calles.

‘OPERACIÓN 4 VILLAS’.- Un helicóptero de la PDI Santiago
también guió desde las alturas el lugar, para evitar fugas de
los sospechosos.

MISIÓN
CUMPLI-
DA.- Las
cámaras
de Diario

El Trabajo
registran

la prisa
de los

agentes
por

retirarse
del lugar

y ponerse
a salvo.

Subprefecto de la Bicrim San
Felipe, Marco León Aravena.

bajo dieron cobertura al
accionar policial durante las
detenciones y posterior en-
frentamiento entre las fuer-
zas del orden y una minoría
de vecinos, quienes hicieron
llover piedras al contingen-
te policial, afectando tam-
bién la labor periodística de
nuestro reportero Roberto
González Short, quien
quedó atrapado en el fuego
cruzado de los agentes judi-
ciales y la turba enardecida.

Luego que los detenidos
fueron sacados de la pobla-
ción y los efectivos realiza-
ban otras pesquisas, las pie-
dras y disparos de escopeta
y gas lacrimógeno no se hi-
cieron esperar, los agentes
debieron correr, subir a sus
autos y escapar del lugar,
mientras que en el proceso
brindaron protección a
nuestro reportero, quien lo-
gró gracias al resguardo po-
licial salir con su conocida
motocicleta entre los vehí-
culos policiales.

REPORTE OFICIAL
Diario El Trabajo ha-

bló en Exclusiva con el
subprefecto de la Bicrim
San Felipe, Marco León
Aravena, quien nos expli-
có que «ante reiterados he-
chos de violencia incluso un
homicidio que ocurrió en la
señalada población, ade-

más de tener conocimiento
de otras denuncias sobre
tráfico de drogas en la mis-
ma, se denunció al Ministe-
rio Público y el Ministerio
Público emanó la orden de
investigar ya hace varios
meses atrás. A través de esa
investigación se designa-
ron varios funcionarios, los
que trabajaron en forma
muy profesional durante
varios meses, recabando
antecedentes de dónde esta-
ban los blancos y puntos de
venta de droga, y después
de esa acabada investiga-
ción policial se le informó al
fiscal y se logró una orden
de entrada y registro del
Juzgado de Garantía de
San Felipe (…) fueron dete-
nidas estas trece personas
dando cumplimiento a una
orden judicial, junto con
aquello se incautó droga
tanto vegetal como en pol-
vo, entendiéndose que es
marihuana y cocaína, ade-
más de dinero en efectivo y
armas», dijo León a nues-
tro medio.

Destacar que los trece
detenidos permanecen des-
de ayer en las celdas judicia-
les de la PDI San Felipe, y
hoy viernes serán presenta-
das ante la Fiscalía para ser
formalizados en su corres-
pondiente participación de
los hechos que se les impu-
ta.

AGRADECIMIENTO
Diario El Trabajo

agradece a la Bicrim San
Felipe por el resguardo
brindado a nuestro reporte-
ro gráfico durante la cober-
tura que él desarrolló en di-
cho escenario, protegiendo
su integridad física y posi-
bilitando de manera segura
su salida del lugar, repelien-
do a su vez los ataques de
unos pocos.
Fotos Roberto
González Short
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Daniel Opazo advierte que el Uní Uní está cerca de lo óptimo

Trasandino debuta mañana
frente a Provincial Ovalle

Los clubes de la Asociación de
Fútbol de San Felipe recibirán
un aporte de 1 millón de pesos

Daniel Opazo es uno de los jugadores que llegó a reforzar al
Uní Uní para la segunda rueda.

La actual temporada del
fútbol nacional no ha dado
respiro. Los partidos se su-
ceden uno tras otro, some-
tiendo a los jugadores a un
trajín al que no estaban
acostumbrados. Pese a la
gran carga física, el ariete de
Unión San Felipe, Daniel

Opazo, le restó dramatis-
mo a la situación ya que él
siente que si el ser humano
hace lo que le gusta, el can-
sancio pasa a un segundo
plano. «Los futbolistas so-
mos unos privilegiados, por
lo que todo esto es un sacri-
ficio lindo y hermoso», ex-

presó el trasandino.
En la conversación que

sostuvo con nuestro medio,
el jugador señaló además
que según sus parámetros el
equipo albirrojo está muy
cerca de alcanzar un nivel
óptimo que le permitirá al-
canzar una buena cantidad

de puntos. «En la fase de-
fensiva somos muy fuertes
y en lo otro (ofensiva) va-
mos al alza. Tenemos auto-
crítica y sabemos que debe-
mos mejorar para lograr
cosas importantes», anali-
zó.

El delantero también
mostró su complacencia por
estar en el Uní Uní. «Me
encontré con un gran gru-
po humano y una excelente
institución, eso hace que
todo el periodo de adapta-
ción sea más rápido. Yo es-
toy feliz de estar acá», con-
tó.

Sobre su visión de la se-
rie B del fútbol chileno,
‘Monito’ concluyó: «Es
una categoría bastante físi-
ca en la cual por momentos
se juega buen fútbol, por
eso hay que buscar varian-
tes para hacer frente a las
distintas propuestas de los
rivales».

DIRIGENTES FELICES.- Los once clubes de la Asociación de Fútbol local recibirán un
millón de pesos.

Felices están al inte-
rior de la Asociación de
Fútbol Amateur de San
Felipe, luego que el con-
cejo municipal de la ‘Tres
Veces Heroica Ciudad’,
aprobara una ayuda eco-
nómica de un millón de
pesos a cada uno de los
once clubes que son parte
de esa agrupación depor-
tiva.

La medida munici-
pal fue muy aplaudida

por las instituciones, ya
que con estos recursos
podrán tomarse un respi-
ro después de meses difí-
ciles donde sus arcas se
vaciaron por completo.
«Se podrán pagar deu-
das, además de paliar
gastos que implica la
mantención de las can-
chas», comentó a El Tra-
bajo Deportivo el presi-
dente del ente rector del
fútbol aficionado local,

Raúl Reinoso.
El directivo contó a

nuestro medio que esta
ayuda había sido solicita-
da hace 15 días y que se
entregaría en un plazo
muy breve. «Ojala se
haga rápido porque es
urgente. Es bueno aclarar
que esta plata es para
gastos justificados o rela-
cionados con el devenir de
cada club», dijo el diri-
gente.

El equipo andino en uno de los entrenamientos en el estadio
Municipal de San Felipe donde deberá hacer de local.

Luego de un receso que
pareció eterno, a las seis de
la tarde de mañana sába-
do, Trasandino de Los An-
des hará su estreno en el
torneo 2020 de la Tercera
División A. El conjunto
andino recibirá en el esta-
dio Municipal de San Feli-
pe a Provincial Ovalle, en
el que será un desafío que
deberán sacarlo adelante
debido a que, al ser la pri-
mera parte del campeona-
to en grupos, se reduce el
margen de error.

Como se sabe Trasandi-
no es parte del grupo norte
que además integran Lima-
che, Quintero Unido y el
Provincial Ovalle.

Debido a que por la
pandemia del Covid–19 los
partidos serán sin público,
los adeptos al ‘Cóndor’
tendrán la posibilidad de
ver el encuentro vía strea-
ming, y para hacerlo deben
adquirir su tiket en
movilticket.cl.
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El Alberto Pentzke cumplió
95 años de existencia

La serie Sénior le dio una gran alegría al club del ‘barrio
matadero’ al coronarse campeona del torneo de San Felipe.

El Pentzke es el club más antiguo de San Felipe. En la imagen su actual serie de Honor.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

El miércoles 25 de no-
viembre recién pasado fue
una jornada especial. Ese
día el club sanfelipeño Al-
berto Pentzke celebró sus
95 años de existencia, algo
no menor porque el club del

‘barrio matadero’ es el más
antiguo y de mayor tradi-
ción de San Felipe.

La festividad tuvo am-
plia repercusión en las redes
sociales, donde fueron mu-
chos los saludos que recibió

la institución que hoy lucha
por reverdecer laureles y
devolverla a lo más alto del
deporte sanfelipeño.

No es aventurado decir
que el Pentzke es el club más
conocido y reconocido en la

ciudad, ya que si bien es
cierto hay otras institucio-
nes que son más fuertes en
lo deportivo e institucional,
el Alberto Pentzke es una
verdadera marca registrada
que todos conocen y respe-
tan.

Los actuales encargados

de conducir al club son:
Presidente: Francisco

Bucarey Aragón
Secretario: Jonathan

Aguilera Rocha
Tesorero: Leopoldo To-

ledo Celedón
Directores: René Silva y

Leonardo Silva
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Amuch junto a Centro de Formación de Estudios Públicos (IACC) lanzan
Programa de integridad en la función pública para los Funcionarios Municipales

La Asociación de Muni-
cipalidades de Chile (AMU-
CH) en una alianza con el
Centro de Formación de Es-
tudios Públicos (IACC) enca-
bezan el ‘Programa de Inte-
gridad en la función pública:
Probidad, transparencia y
responsabilidad para Fun-
cionarios Municipales’, para
capacitar autoridades, direc-
tores y funcionarios munici-
pales en general.

El objetivo del progra-
ma es entregar conoci-
mientos de inducción ge-
neral en integridad en el
ejercicio de la función pú-
blica, interiorizarse sobre
los aspectos fundamenta-
les en esta materia, tanto
valóricos como normati-
vos contemplados en el
principal cuerpo jurídico
que los rige, esto es, el Es-
tatuto Administrativo paraNelson Leiva.

Funcionarios Municipales
Ley 18.883, así como tam-
bién cuenten con las herra-
mientas para desarrollar
de mejor manera sus labo-
res habituales, lo cual debe
traducirse no solo en una
mejor gestión sino, ade-
más, en una mejor calidad
de los servicios prestados
a la comunidad, incorpo-
rando los nuevos conoci-
mientos en concretizar as-

pectos como el perfeccio-
namiento y desarrollo fun-
cionario.

La integridad pública es
esencial para promover el
bien público y garantizar la
legitimidad de las organiza-
ciones públicas. Asimismo,
fortalecer la integridad en el
servicio público es un desa-
fío complejo que implica
algo más que simplemente
que los miembros del per-

sonal sostengan los están-
dares éticos personales y
profesionales. Sin una cul-
tura ética y un sistema de
gestión de integridad apro-
piado a nivel organizacio-
nal, los funcionarios públi-
cos pueden enfrentar obstá-
culos que les impidan ac-
tuar con integridad a nivel
individual a pesar de sus es-
fuerzos.

El programa es sin cos-
to y se realizará  a través de
la modalidad online con
profesionales con experien-
cia docente no sólo en el
ámbito universitario, sino
también en el área jurídica
municipal que comenzará
en el mes de noviembre y
terminará en diciembre
abarcando tres clases, la pri-
mera de las cuales se reali-
zó ayer sobre Probidad Ad-
ministrativa. El 3 de diciem-
bre será sobre Transparen-
cia y el 10 del mismo mes
sobre Responsabilidad Ad-
ministrativa.

Para mayor información
contactar a Nelson Ceballos,
Coordinador de Relaciones
Institucionales de Amuch al
correo nceballos@amuch.cl.

Aparecen con él varios artistas y se usaron drones en el valle:

‘Coke’ Maldini lanza hoy su nuevo videoclip a las 10 de la noche

HOY ES LA CITA.- El artista aconcagüino está que no cabe
de contento con esta producción musical con videoclip. Hoy
en la noche a esperar su lanzamiento por Youtube.

Para quienes siguen y
gustan de la música del tro-
picalísimo ‘Coke’ Maldini,
artista de Santa María, hoy
queremos mencionar que
sus actividades artísticas,
pese a la pandemia, no han
quedado congeladas ni en
cuarentena, ya que este jo-
ven músico aconcagüino es-
trenará hoy viernes su más
reciente canción original
llamada ‘Cautivo de
Amor’, de una  historia de
amor llevada a melodías, en
la cual  invitó a distintos
músicos del Valle del Acon-

cagua para participar en el
videoclip, que con una tre-
menda producción de ideas,
cámaras y drones, le dan el
Toque Genial a la produc-
ción.

Este trabajo gráfico fue
grabado en varias partes del
valle, entre ellas Vizcachas,
pasando por Los Molles,
luego llega hasta el sector de
Las Coimas en Hacienda
Paraíso sector Putaendo.

BUENA PRODUCCIÓN
Diario El Trabajo ha-

bló con el artista chileno

para conocer más sobre este
trabajo, Coke nos contó que
«durante diez años partici-
pé en varios grupos tropi-
cales como guitarrista, re-
corriendo el norte del país
y la zona centro, ahora que
estoy como solista he ido
trabajando y logrando ob-
jetivos, agradezco el apoyo
de las radioemisoras y este
nuevo trabajo musical que
va acompañado de un her-
moso video, lo daré a cono-
cer por todo el territorio
nacional y, por qué no,
también en el extranjero»,

dijo el artista.
En las escenas del vi-

deoclip participaron entre
otras personas, las dos hi-
jas del músico, Isabella y
Emilia, Anny y Madi-
son, junto a los músicos
Marco Vargas, Cristian
Berríos, Jesús Ferrer,
Tomás Vélez y Alejan-
dro Ramírez, y el propio
Coke Maldini. Puedes escu-
char todas sus canciones
originales en Youtube y su
fono contacto es
+56973622804.
Roberto González Short
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Se debe preocupar más por salir un
poco de la rutina y con esto darle un nuevo
aire a su relación. SALUD: Procure mante-
nerse activo/a para que tu salud ande bien.
DINERO: Si se esfuerzas más constante-
mente el éxito lo logrará fácilmente. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 11.

AMOR: Para que las cosas resulten bien
deberá ceder un poco, así podrá demostrar
que es capaz de cambiar ciertas cosas para
satisfacer a la otra persona. SALUD: Los pro-
blemas de salud se deben enfrentar. DINE-
RO: No debe volver a salirse de su presu-
puesto. COLOR: Lila. NÚMERO: 3

AMOR: Si se levantó con el pie izquierdo será
mejor que evite enfrentamientos o malos en-
tendidos. SALUD: Procure no estresarse con
el ajetreo de fin de mes. DINERO: Esos pro-
yectos comenzarán a andar, pero sea pru-
dente y analice todas las variables. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 21.

AMOR: Cuidado, dudar tanto y dejarse lle-
var por los celos no será el camino apropia-
do. SALUD: Cuidado con el abuso de los vi-
cios, no le hace bien. DINERO: Si quiere ir
consiguiendo cosas importantes en la vida
entonces encare el futuro no deje de luchar.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 17.

AMOR: Alejarse de las personas con el ob-
jetivo de reencontrarse a sí mismo/a le hará
bastante bien. SALUD: Enfóquese en supe-
rar sus malestares. DINERO: Los últimos
días del mes debe aprovecharlos para dejar
sus tareas completamente realizadas. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 23.

AMOR: Cuidado con comenzar el día te-
niendo una diferencia de opinión. SALUD:
El deporte siempre ayuda a disminuir el
nivel de estrés. DINERO: No debe poner-
se trabas usted mismo/a a la hora de so-
bresalir en su trabajo. COLOR:  Naranjo.
NÚMERO: 2

AMOR: Mire a su alrededor, la oportunidad
de ser feliz ha estado a su lado en todo
este tiempo. SALUD: Si mejora su mejora
su genio y su actitud, podrá mejorar tam-
bién su estado de salud. DINERO: Oferta
en el campo laboral. COLOR: Plomo. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: No deje que los nervios le dominen
cuando le toque hablar de sus sentimientos.
SALUD: Se comenzarán a sentir los efectos
de las tensiones del mes. DINERO: Los pro-
blemas en el trabajo pueden pasar a mayo-
res si es que no los enfrenta. COLOR: Ma-
genta. NÚMERO: 3.

AMOR: No inicie la jornada con una actitud
a la defensiva ya que los demás pueden
sentirse incómodos por esto. SALUD: Debe
serenarse y mantenerse en equilibrio para
estar bien. DINERO: Las cosas estarán es-
tables, proveche esto para mejorar su si-
tuación. COLOR: Blanco. NÚMERO: 18.

AMOR: Es tiempo de salir al mercado, en-
frente sus miedos y salga en la búsqueda
de un nuevo amor para su vida. SALUD:
Saque fuerzas de su interior con el objeto
de preocuparse más de usted. DINERO:
No se desenfoque de sus tareas. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 10.

AMOR: Debe darles tiempo a las cosas, de
esta forma podrá ver para donde lo/a dirige el
destino. SALUD: No se deje llevar por las
complicaciones de salud, puede salir adelan-
te. DINERO: Trate de aprovechar los talen-
tos que tiene para mejorar su rendimiento en
su trabajo. COLOR: Café. NÚMERO: 4.

AMOR: El tiempo de dejar que las demás
personas se acerquen a usted ha llegado,
así podrá encontrar otra vez el amor. SA-
LUD: Debe conducir con suma precaución,
no lo haga excediendo la velocidad. DINE-
RO: No finalice el mes tan endeudado.
COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Cultura seguirá en dichas instalaciones hasta abril de 2021:

Municipio renegocia arriendo de Buen Pastor con rebaja de $700.000 mensuales

Concejal sanfelipeño Juan
Carlos Sabaj.

CULTURA PARA TODOS.- Cientos de niñas de nuestra comuna han logrado presentar sus galas de ballet en las instalacio-
nes Buen Pastor junto a su profesora Patricia Castro. (Archivo)

Pintores del calibre de Jabal Sen y otros artistas aconcagüinos también han mostrado su
plumaje en estas instalaciones.  (Archivo)

Hace poco más de una
semana se supo que el al-
calde suplente Christian
Beals Campos  había
anunciado la posibilidad de
finiquitar el contrato de
arriendo que el Municipio
viene manteniendo con la
administración del Com-
plejo Patrimonial Buen
Pastor por un monto de
$1.800.000 mensuales, las
voces locales no se hicieron
esperar para solicitar a
Beals que reconsidere tales
acciones, pues sostienen
que dicho lugar es muy im-

portante para que la cultu-
ra local se siga promocio-
nando y desarrollando para
el disfrute de locales y visi-
tantes.

VOCES LOCALES
Diario El Trabajo

habló con algunas de estas
personas, quienes mani-
festaron su preocupación
ante el cambio de depen-
dencias de Buen Pastor,
punto neurálgico de la cul-
tura en San Felipe, una de
esas voces es la del alcalde
suspendido Patricio
Freire Canto, quien se
reunió con artistas y agru-
paciones culturales sanfe-
lipeñas, a su vez exigió al
Concejo Municipal pro-
nunciarse favorablemente
respecto a mantener el de-
partamento de Cultura en
el histórico lugar.

«Solicitamos al Concejo
Municipal que se pronuncie
favorablemente respecto a
la continuidad del departa-
mento de Cultura en Buen
Pastor, decisión que debe

ser tomada evaluando los
enormes beneficios que ha
traído a la comunidad. Acá,
hemos podido generar un

centro cultural, una casa de
la cultura que la utilizan
todos, tanto para desarro-
llar actividades artísticas
como para realizar exposi-
ciones o seminarios», des-
tacó Freire.

También Juan Chapa-
rro, profesor del taller de
pintura, dijo que «estamos
acá aportando y tratando
de saber qué pasará con
este lugar. Para nosotros es
importante que se manten-
ga. En mi taller son más de
20 alumnos, entonces, son
hartos los vecinos que que-
dan sin un lugar de encuen-
tro donde desarrollar las
actividades artística», sos-
tuvo Chaparro.

RESPUESTA
POSITIVA

Diario El Trabajo ha-
bló con el concejal sanfeli-
peño Juan Carlos Sabaj,
quien se refirió al tema,
pues gracias a su mediación

y de los demás concejales el
Municipio y la comunidad
Buen Pastor lograron llegar
a un acuerdo económico
para rebajar en $700.000
mensuales el nuevo conve-
nio de quedarse siempre
Cultura en dichas instala-
ciones.

«Gracias a Dios y a la
buena disposición de las
Hermanas y del Honorable
Concejo Municipal y el se-
ñor alcalde suplente, sí pu-
dimos llegar a un buen
acuerdo, lo cual en lo per-
sonal me parece que es una
excelente noticia, porque
son dependencias que para
mi gusto y quizás para to-
dos los sanfelipeños esto es
muy importante el uso de
dichas instalaciones, por-
que es un lugar que nos pro-
duce una sensación de paz,
aparte que es un lugar muy
bello, por lo que creo que no
hubiese sido una buena
medida haberlo dejado pa-

sar, lo bueno es que llega-
mos a un buen acuerdo así
que hasta abril del próximo
año tendremos a nuestra
disposición el Buen Pastor
(…) en un principio la ren-
ta era de un millón ocho-
cientos mil pesos al mes por
las instalaciones, el Muni-
cipio llegamos a un acuer-
do de un millón cien mil pe-
sos, el contrato era hasta el
mes de noviembre, y ahora
de noviembre se debía ha-
cer un nuevo contrato, fue
ahí cuando intervenimos
junto al alcalde suplente
con las hermanas, quienes
querían cobrar un poquito
menos del millón de pesos,
y ahí llegamos gracias a la
buena disposición desde un
principio de la Hermana
Nelly, a un millón cien mil
pesos hasta abril, cuando
esperemos estén más nor-
malizadas las cosas», dijo
Sabaj.
Roberto González Short


